



KESEPAKATAN BERSAMA BBM UNTUK NELAYAN

Menteri BUMN Erick Thohir (kedua kanan) bersama Menteri Kelautan dan Perikanan Sakti Wahyu Trenggono (kanan), Sekretaris Kementerian BUMN Susyanto (kedua kiri) dan Dirut Pertamina Nicke Widyawati (kiri) menyampaikan keterangan pers usai menandatangani kesepakatan bersama antara Kementerian Kelautan dan Perikanan (KKP) dan Kementerian Badan Usaha Milik Negara (BUMN) di Jakarta, Kamis (2/2). KKP menggandeng Kementerian BUMN dan anak usaha PT Pertamina yakni PT Pertamina Patra Niaga dalam memenuhi kebutuhan bahan bakar minyak (BBM) bersubsidi bagi nelayan di Indonesia.

Menperin: Hilirisasi Industri Jadi Kunci Pertumbuhan Ekonomi

Pemerintah konsisten menjalankan industrialisasi secara terintegrasi dari hulu sampai hilir. "Inilah yang akan mendorong lompatan negara berkembang menjadi negara maju. Jadi, agar bisa menjadi negara maju, kita tidak boleh takut menghilirkan bahan-bahan mentah yang ada di negara kita," kata Agus Gumiwang Kartasasmita.

JAKARTA (IM) - Deru mesin sektor industri pengolahan nonmigas di tanah air masih berjalan baik pada awal tahun. Geliat positif ini tercermin dari hasil survei S&P Global yang melaporkan bahwa *Purchasing Manager's Index* (PMI) manufaktur Indonesia pada Januari 2023 sebesar 51,3 atau dalam tahap ekspansif karena berada di atas level 50,0.

"PMI manufaktur Indonesia pada Januari 2023 ini naik dibanding bulan Desember 2022 yang berada di angka 50,9. Kinerja gemilang ini sejalan dengan hasil Indeks Kepercayaan Industri (IKI) pada Januari 2023 yang telah kami rilis sebelumnya, dengan menunjukkan posisi 51,54 atau meningkat dibandingkan IKI Desember 2022 yang berada di level 50,9," kata Menteri Perindustrian Agus Gumiwang Kartasasmita di Jakarta, Kamis (2/2).

Agus menjelaskan, lonjakan PMI manufaktur Indonesia tersebut lantaran kenaikan tingkat output dan permintaan baru. "Artinya, para pelaku industri masih optimistis dan merespons secara positif terhadap sejumlah kebijakan dan kondisi ekonomi nasional, sehingga mereka memperluas aktivitas untuk produksi dalam upaya memenuhi kebutuhan pasar domestik dan ekspor," paparnya.

Disampaikan Agus, dirinya bersyukur karena kondisi ekonomi nasional semakin pulih. Hal ini seiring dengan upaya percepatan pendendalian pandemi Covid-19. "Kita bisa mengakselerasi pengendalian Covid-19 dengan baik, dan akhir tahun 2022 PPKM sudah dicabut," tuturnya.

Untuk itu, ia memberikan apresiasi kepada para pelaku industri manufaktur di tanah air yang semakin bergeliat.

Sucofindo Dukung Pembangunan Ekonomi Hijau di Kalbar

JAKARTA (IM) - PT Sucofindo mendukung pembangunan ekonomi hijau secara berkelanjutan di Kalimantan Barat (Kalbar) melalui keberadaan cabangnya di Pontianak.

"Dalam pembangunan Kalimantan Barat, PT Sucofindo dapat mendukung potensi wilayah, salah satunya mendorong pelaku usaha untuk menerapkan *green economy* (ekonomi hijau) secara berkelanjutan," kata Direktur Utama PT Sucofindo Mas Wigrantoro Roes Setiyadi dalam keterangan resminya di Jakarta, Kamis (2/2).

Dikutip dari Antara, Wigrantoro menjelaskan, salah satu upaya pembangunan ekonomi hijau adalah dengan mewujudkan *responsible mining* di sektor pertambangan. Hal itu sejalan dengan komitmen penerapan Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (Sustainability Development Goals/SDGs), yang terkait dengan *responsible consumption*.

"Untuk sektor pertambangan turut mendorong perusahaan pertambangan mengimplementasikan *responsible mining*, agar mampu memenuhi regulasi yang berlaku," ujarnya.

Guna memenuhi *responsible mining*, PT Sucofindo

melayani pengawasan kualitas dari pertambangan sampai pelabuhan muat yang terintegrasi serta berkolaborasi dalam mendukung aplikasi Sistem Informasi Mineral dan Batu Bara (Simbara).

Sedangkan untuk sisi keberlanjutan, perusahaan itu memiliki layanan pembuatan peta jalan (*roadmap*) dan pelatihan ESG atau seputar lingkungan (*environmental*), sosial (*social*), dan tata kelola perusahaan (*governance*).

ESG adalah kerangka kerja yang digunakan oleh pemangku kepentingan untuk menilai bagaimana perusahaan mengelola risiko dan peluang terkait isu keberlanjutan terhadap tiga elemen kunci, yakni lingkungan, dampak sosial dan juga struktur tata kelola.

Selain itu, dalam aspek kelestarian lingkungan, perusahaan tersebut menyediakan layanan jasa Verifikasi dan Validasi (VV) terhadap pernyataan emisi gas rumah kaca. "Perusahaan kini bisa memastikan *statement* (pernyataan) emisi gas rumah kaca yang akan dikomunikasikan kepada eksternal serta informasi lingkungan lain, seperti pengelolaan sampah, air, dan beberapa informasi lingkungan lain," tuturnya. ● dro

Apalagi tekanan global dari sisi ekonomi mulai mereda. "Seperti yang Bapak Presiden sampaikan, bukan berarti resesi tidak terjadi, bisa saja belum. Jadi, kita memang harus tetap optimis, tetapi harus waspada," imbuhnya.

Agus menegaskan, kebijakan hilirisasi industri menjadi kunci pertumbuhan ekonomi. Oleh karena itu, pemerintah konsisten menjalankan industrialisasi secara terintegrasi dari hulu sampai hilir. "Inilah yang akan mendorong lompatan negara berkembang menjadi negara maju. Jadi, agar bisa menjadi negara maju, kita tidak boleh takut menghilirkan bahan-bahan mentah yang ada di negara kita," ujarnya.

Dampak positif hilirisasi sudah terbukti pada sektor minerba, misalnya nilai ekspor bahan mentah nikel asal Indonesia meningkat dari Rp17 triliun menjadi Rp450 triliun pada tahun 2022 yang merupakan ekspor dalam bentuk produk olahan nikel. "Artinya, ada kenaikan nilai tambah yang sangat besar

sekali karena efek dari hilirisasi," jelas Agus.

Pemerintah juga secara bertahap akan menghentikan ekspor bahan mentah yang memiliki potensi bisa dikembangkan di Indonesia. "Setelah setop ekspor nikel, pemerintah juga akan bertahap untuk setop ekspor bauksit, kemudian nanti setop timah. Sebab, dengan menghasilkan produk jadinya, nilai tambah bisa naik ratusan kali lipat," tandasnya.

Di samping itu, proyeksi dampak dari hilirisasi minerba dan migas itu akan menambah PDB nasional sebesar USD699 miliar serta lapangan kerja yang akan terbuka mencapai 8,8 juta. "Ini sebuah dampak yang sangat besar sekali, membuka lapangan kerja yang sebesar-besarnya. Selain itu, kita menargetkan PDB di tahun 2045 sebesar USD9-USD11 triliun, jadi negara maju kita. Tetapi kita harus konsisten untuk menjalankan hilirisasi ini. Jangan takut, dan kawal terus," tegasnya.

Terkait capaian PMI man-

ufaktur Indonesia pada Januari 2023, Economics Associate Director S&P Global Market Intelligence Jingyi Pan mengatakan, PMI manufaktur Indonesia pada awal tahun ini menunjukkan menunjukkan perbaikan. Tercatat, baik output maupun permintaan baru mengalami kenaikan pada bulan Januari 2023 pada laju tercapat selama tiga bulan dengan pertumbuhan secara fraksional lebih baik dari segi penjualan. "Ekspansi produk diperkuat oleh penjualan yang lebih baik yang merupakan pertanda positif untuk sektor," ujar Jingyi.

PMI manufaktur Indonesia pada Januari 2023 mampu melampaui PMI manufaktur ASEAN (51,0), Malaysia (46,5), Vietnam (47,4) dan Myanmar (49,6). Serta lebih tinggi dari Korea Selatan (48,5), Jepang (48,9), Taiwan (44,3), Tiongkok (49,2), Uni Eropa (48,8) dan Amerika Serikat (46,8). ● dot

BEI Optimistis Pasar Modal Indonesia Tumbuh Positif

JAKARTA (IM) - Bursa Efek Indonesia (BEI) optimistis pasar modal Indonesia akan tumbuh positif selama 2023 di tengah ketidakpastian perekonomian di tingkat global.

Direktur Utama BEI Iman Rachman dalam acara "Temu Manajemen BEI" di kawasan SCBD, Jakarta, Kamis (2/2), menargetkan jumlah investor pasar modal Indonesia mencapai 13,5 juta Single Investor Identification (SID) pada 2023, tumbuh 35 persen year on year (yoy) dibandingkan sebanyak 10,3 juta SID pada akhir 2022.

"Pertumbuhan investor pasar modal tahun ini ditargetkan meningkat 35 persen dari 10,3 juta atau naik sekitar 13,5 juta," kata Iman.

Dia mengungkapkan jumlah investor pasar modal di Tanah Air sudah bertambah 100 ribu SID sebulan terakhir ini, sehingga total jumlah investor mencapai 10,4 juta SID hingga 31 Januari 2023.

Otoritas Jasa Keuangan (OJK) menargetkan jumlah investor pasar modal Indonesia mencapai 20 juta SID pada 2027.

Iman menargetkan 57 perusahaan bisa mencatatkan saham perdana di BEI

pada 2023, naik dari target 56 perusahaan pada 2022. Namun demikian, hingga akhir 2022 tercatat sebanyak 59 perusahaan berhasil mencatatkan saham perdana di pasar modal Indonesia, atau melampaui target tahun tersebut.

Dijelaskan Iman, perusahaan tercatat di Indonesia telah tumbuh sebesar 45,8 persen selama lima tahun terakhir, dan merupakan paling besar di antara kawasan ASEAN, atau hanya kalah dari Malaysia. Hingga saat ini, tercatat telah ada sebanyak 835 perusahaan tercatat di pasar modal Indonesia. ● dro



PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Kemenperin Hadirkan Pusat Keunggulan Elektrifikasi Industri Otomotif di Yogyakarta

JAKARTA (IM) - Kementerian Perindustrian terus berperan dalam pengembangan ekosistem industri kendaraan listrik di Tanah Air. Salah satu langkah yang diakselerasi adalah ketersediaan sumber daya manusia (SDM) yang kompeten untuk meningkatkan produktivitas dan menciptakan inovasi bagi industri tersebut.

"Guna mencetak SDM industri terampil, khususnya bidang teknologi digital atau industri 4.0, Kemenperin aktif menggandeng sejumlah perusahaan manufaktur," kata Kepala Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Industri (BPSDMI) Kemenperin, Arus Gunawan di Jakarta, Kamis (2/2).

BPSDMI menjalin kerja sama antara lain dengan perusahaan otomotif PT Toyota Motor Manufacturing Indonesia (TMMIN) dalam peluncuran SMK Pusat Keunggulan Elektrifikasi Industri Otomotif di Wilayah Jawa, yang berlokasi di SMK-SMTI Yogyakarta selaku unit pendidikan vokasi milik Kemenperin.

"Kegiatan ini merupakan bagian dari implementasi program *link and match* antara SMK dengan industri melalui peningkatan *skill* guru dan program CSR dalam pengembangan pendidikan vokasi terkait metode pembelajaran *Augmented Reality* dan animasi berbasis teknologi elektrifikasi," papar Kepala Pusat Pengembangan Pendidikan

Vokasi Industri BPSDMI Kemenperin, Restu Yuni Widayati.

Ia menambahkan, untuk mendukung penciptaan tenaga kerja industri yang berkualitas, Kemenperin menyelenggarakan pendidikan vokasi pada sembilan unit SMK, 13 politeknik dan akademi komunitas, serta tujuh Balai Diklat Industri yang tersebar dari Aceh hingga Morowali. Kurikulum pendidikan dan pelatihan disesuaikan dengan kebutuhan industri serta mengikuti era industri 4.0.

Dalam program tersebut, dipilih 10 SMK percontohan sebagai pusat vokasi edukasi elektrifikasi industri otomotif yang masing-masing diberikan 10 unit tab oleh PT TMMIN sebagai *Augmented Reality device*.

"Materi teknologi elektrifikasi yang diaks pada media pembelajaran ini dibuat lebih atraktif dalam bentuk animasi teknologi kendaraan elektrifikasi lengkap, di antaranya dasar pengetahuan mengenai teknologi *multi-pathway*, membahas elemen-elemen utama kendaraan elektrifikasi seperti mesin, *transaxle*, baterai, power control unit (PCU), dan juga *electric motor*," kata Restu.

PTTMMIN sendiri merupakan perusahaan manufaktur global yang sudah hadir di Indonesia selama lebih dari 50 tahun. Produk yang dibuat di Indonesia telah diekspor ke lebih dari 80 negara. ● dot

Bahlil Bicara Soal Insentif Investasi di IKN

JAKARTA (IM) - Menteri Investasi/Kepala Badan Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) Bahlil Lahadalia memastikan insentif investasi di ibu kota negara (IKN) Nusantara akan jauh lebih besar dan lebih baik dibandingkan wilayah lain di Indonesia.

"Untuk IKN, saya mempertegas, memperkuat, bahwa *tax holiday* atau insentif lainnya di IKN lebih besar dan lebih baik ketimbang daerah lain di Indonesia. Karena kita lakukan *lex specialis* untuk di IKN," kata Bahlil dalam Mandiri Investment Forum (MIF) 2023 Morning Talk di Jakarta, Kamis (2/2).

Dijelaskan Bahlil, fasilitas khusus tersebut diberikan untuk merangsang investasi di IKN. Pasalnya, sebagai program baru, insentif dinilai akan jadi daya tarik agar investor bisa masuk dan menanamkan modalnya di sana.

"Ini semua dalam rangka merangsang agar ketika orang melakukan investasi, IRR bisa cepat, BEP (*break even point*) bisa pasti berapa lama, dan saya yakinkan, kalian tidak rugi investasi di sana," ujarnya.

Bahlil pun mengibaratkan IKN layaknya gadis cantik dari kampung yang belum mendapat polesan. Ia juga meyakinkan, sebagai mantan pengusaha, tidak mungkin memberikan "pepesan kosong" atau harapan kosong kepada pengusaha lainnya soal proyek di IKN.

"Untuk IKN, biarlah pemerintah yang urus izin-izin semua, yang penting ka-

lian datang aja. Dan sudah, ini barang bagus. IKN ini seperti wanita kampung yang cantik, yang pintar, anggun cuma belum dipoles saja. Saya sebagai orang kampung menjamin barang ini barang bagus. Kalau kami, selalu menganalogikan, dengan latar belakang saya sebagai pengusaha, nggak mungkin saya memberikan pesapan kosong ke para pengusaha," kata Bahlil.

Pada kesempatan yang sama, Kepala Otorita IKN Bambang Susantono mengatakan meski tidak bisa berbagi isi draf soal peraturan pemerintah terkait insentif investasi di IKN karena draf finalnya sudah berada di tangan Presiden untuk ditandatangani, ia memastikan insentif yang ditawarkan jauh lebih baik.

"Draf finalnya sedang dalam proses akhir, ditandatangani Presiden dalam beberapa hari ini. Tapi saya jamin insentif di IKN akan jadi yang terbaik. Kalau dibandingkan dengan insentif lain, misalnya insentif di KEK, misalnya, ini akan lebih bagus. Lebih panjang *tax holiday*-nya, persentase super *tax deduction* juga lebih panjang," kata Bambang.

Dalam draf rencana peraturan pemerintah terkait investasi di Nusantara, ada sejumlah insentif yang ditawarkan antara lain *tax holiday* untuk investasi, *tax holiday* untuk relokasi kantor, *super tax deduction* untuk aktivitas tertentu, pajak khusus untuk pusat keuangan hingga pertambahan nilai. ● pan



MENTAN TINJAU KETERSEDIAAN PANGAN DI BALI

Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo (kiri) mengamati kualitas beras saat melakukan pemantauan ketersediaan stok pangan di Pasar Badung, Denpasar, Bali, Kamis (2/2). Mentan Syahrul Yasin Limpo memastikan ketersediaan stok dan pasokan pangan di Bali khususnya beras pada awal tahun 2023 masih mencukupi menjelang puncak musim panen raya pada bulan Maret-April.